

No es Viable el Proceso de Integración Regional Argentina

- ★ Estado de Virtual Agonía Vive la ALALC
- ★ Planes Múltiples en Comercio, la Salida
- ★ El Mercomún Latinoamericano, una Utopía

Por BAUL O. GARCÉS

BUENOS AIRES, 19 de julio. (AP)—La Asociación Latino Americana de Libre Comercio (ALALC), integrada por once países, vive un estado de virtual agonía, pero se están haciendo esfuerzos por reactivar el organismo creado en 1960 por el Tratado de Montevideo.

En una entrevista exclusiva con esta agencia, fuentes diplomáticas repasaron los principales inconvenientes que enfrenta el organismo cuyos postulados son crear un mercado común latinoamericano. Por ahora, sin embargo, esta meta no tiene fecha.

Los esquemas económicos que tienen cada uno de los países miembros, (Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador, Perú, Paraguay, México, Uruguay y Venezuela), y los problemas políticos existentes entre países forzaron algunas partes contratantes a sostener la necesidad de ir a un "cambio filosófico" de las estructuras de ALALC.

Las fuentes señalaron que una sola convocatoria al consejo de ministros, máximo órgano con poder de decisión política, "no es la fórmula mágica", sino que hay que "reformular nuevamente sus mecanismos y disponer programas múltiples de liberación comercial, ya que está visto que un solo programa, como dispone ahora ALALC, no es suficiente. La estrategia de ALALC tomada del Mercado Común Europeo no camina".

Los planes originales de ALALC eran lograr "una tasa de ocho por ciento anual de liberación comercial entre las partes en los primeros 12 años del organismo y luego llegar a 100 por ciento, como paso que concluiría en el mercado común latinoamericano. Sin embargo, estas cifras no se alcanzaron y la etapa de perfeccionamiento de la zona de libre comercio que debería alcanzarse en 1960 también resultó una utopía", indicaron las fuentes que pidieron reserva sobre sus identidades.

ESQUEMA DE "PLURALISMO CONVERGENTE"

Como uno de los pasos para "reformular" las metas de ALALC —tal es el caso de Argentina— se ha propuesto ir hacia un esquema de "pluralismo convergente", que es una filosofía totalmente nueva dentro de ALALC.

"ALALC propugna ir de la cúspide a las bases, como programa único. Esto no va. El programa debe ir de subregiones a regiones y de subsectores de la economía hacia el resto. Es decir, hay que disponer de programas múltiples de integración comercial, mediante un proceso de desgravación arancelaria entre las partes", dijeron las fuentes diplomáticas.

"La diversidad de políticas económicas en cada país debe forzar a estudiar en profundidad las condiciones de cada uno de ellos, para poder tentar una complementación adecuada", agregaron.

"Otro factor que perjudica globalmente a ALALC, por ejemplo, lo da la presencia del subgrupo regional del Pacto Andino, que tienen sus propios programas de integración comercial", señalaron las fuentes. El Pacto Andino lo forman Bolivia, Perú, Ecuador, Colombia y Venezuela y la ALALC le dio su compatibilidad jurídico-institucional.

"No se trata de un problema exclusivamente de voluntad política, sino que este esquema de pro-

SIGUE EN LA PAG. VEINTINUE